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Jalisco ya decidió yJalisco ya decidió y
tiene gobernador electotiene gobernador electo

Miles de personas, 
integrantes de cerca de 10 
asociaciones de la sociedad 
civil, marcharon desde la 
Plaza de la Reforma hasta 
la Plaza de Armas, en el 
centro tapatío, para exigir 
que de una vez por todas 
exista certidumbre post 
electoral en la entidad

En la actual administración, han sido localizadas cerca de 17 mil personas que contaban con reporte o 
denuncia por desaparición de acuerdo con el Registro Estatal de Personas Desaparecidas en Jalisco. Pág. 3
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Acciones de búsqueda 
en Jalisco dan resultados
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Citados en el estadio Akron, la 
segunda generación de niñas y 
niños pertenecientes al Semillero 
Rojiblanco recibieron sus uniformes 

de futbol. La Secretaría del Sistema de 
Asistencia Social, en coordinación con 
el Code Jalisco y la Fundación Jorge 
Vergara consolidaron esta iniciativa que 
tiene por objeto fortalecer la cultura de 
paz y promocionar los estilos de vida 
saludable a través del deporte.

Fabiola Loya, titular de la SSAS, 
recordó que la iniciativa de impulsar al 
deporte como un instrumento de paz 
y motor de cambio en la sociedad, fue 
motivada por el gobernador Enrique 
Alfaro Ramírez, desde que inició como 
presidente municipal en Tlajomulco 
de Zúñiga, y en los últimos dos años, 
consolidó una alianza estratégica con 
la Fundación Jorge Vergara y el Club 
Deportivo Guadalajara respaldado por 
Amaury Vergara.

“Queremos decirles que se pongan la 
camiseta de jaliscienses que fomentan la 
paz mediante el deporte, que fomentan 
el fútbol con sus amigos y sus amigas 
como parte ya de sus vidas, ustedes 
van a desarrollar esa identidad, porque 
ustedes van a ser una prueba, una 
demostración de que invertir en la niñez, 
podemos hacer realidad sus sueños y 

Consolidan Semillero Rojiblanco 
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La Secretaría del Sistema de Asistencia Social, Code Jalisco y la 
Fundación Jorge Vergara, realizaron la entregan uniformes de futbol

Fabiola Loya recordó la iniciativa de impulsar al deporte como un instrumento de paz.

Jalisco es el tercer estado con mayor parque 
vehicular del país
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Día Mundial sin Auto y pocos usan otro medio de transporte
Redacción/Quadratín Jalisco

El 22 de septiembre se conmemora 
el Día Mundial sin auto con 
el objetivo de que la mayoría 

de las personas, en la medida de 
sus posibilidades, realicen todos o 
algunos de sus traslados caminando, 
en transporte público o en bicicleta.

El Instituto de Información 
Estadística y Geográfica del estado 

presentó un panorama de la movilidad 
en Jalisco, detallando que hasta 2023, 
el parque vehicular era de cuatro 
millones, 609 mil 531, de los cuales, 
dos millones 604 mil 240 son autos, 
838 mil 397 motocicletas, un millón 
154 mil 96 camiones de carga, seis 
mil144 camiones de pasajeros de uso 
privado y, únicamente, seis mil 654 
camiones de transporte público.

En los últimos cinco años se registró 

un crecimiento del 76.2 por ciento en 
motocicletas, 27.3 por ciento en camiones 
privados de pasajeros, 17.2 por ciento en 
automóviles,12.8 por ciento en camiones 
de carga y 10.5 por ciento en camiones 
de pasajeros público.

Esto coloca a Jalisco como el tercer 
estado con mayor parque vehicular del 
país, solo detrás de Ciudad de México 
que está en segundo y del estado de 
México que está en primer lugar.

ustedes van a contribuir para que Jalisco 
tenga un mejor futuro”, mencionó Loya.

Actualmente, Semillero Rojiblanco 
se integra por 280 niñas y niños de 
entre 11 y 12 años, originarios de siete 
municipios que cuentan con Academias 
Deportivas espacios para la Paz, como 
son: Tlajomulco de Zúñiga, Ameca, 

Autlán de Navarro, Zapotlán el Grande, 
Cihuatlán, Lagos de Moreno y Tapalpa; 
quienes son formados por entrenadores 
capacitados por el cuerpo técnico del 
Club Guadalajara.

“Decidimos extenderlo cuatro 
meses para poder integrar a 105 
niñas y niños, ustedes están aquí 

ahora de la generación 2013, además 
que incrementamos una sesión de 
entrenamiento adicional semanalmente. 
Estamos exponiendo 4 talleres dirigidos 
a los participantes, a los cuidadores, 
incluyendo ya temas formalmente 
de buenos hábitos, resolución de 
conflictos, conductas éticas y además 
con una sesión de capacitación extra 
para los instructores”, afirmó por su 
parte Karina Vázquez, Directora de la 
Fundación Jorge Vergara, quien anunció 
la culminación de esta etapa con un 
torneo programado el 24 de noviembre 
en el campo de entrenamiento Chivas 
Verde Valle, donde se llevarán a cabo 
visorías de las niñas y niños que tengan 
habilidades y puedan incursionar en las 
fuerzas básicas del equipo profesional.

En su oportunidad, el director general 
de CODE Jalisco, Fernando Ortega 
Ramos, les recordó la importancia de 
aprovechar al máximo esta oportunidad. 
“Gracias a estas alianzas ustedes tienen 
esta posibilidad de subir un escalón más, 
en esa escalera rumbo a su sueño de 
jugar en el fútbol, lo más importante que 
queremos que sean buenos hijos, que 
sean buenos estudiantes.
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Casi 17 mil desaparecidos han sido 
localizados en Jalisco en 6 años 

De acuerdo al corte mensual del Registro Estatal, cinco 
mil 464 son mujeres y 11 mil 487 son hombres

Redacción/Quadratín Jalisco

Asegura el gobierno del estado que 
en Jalisco han sido localizadas 
cerca de 17 mil personas con 
reporte o denuncia desaparición 

de diciembre de 2018 a agosto de 2024, 
de acuerdo con corte mensual del 
Registro Estatal en la materia.

A través de un comunicado puntualiza 
que se ha dado con el paradero de 16 
mil 951 personas que contaban con 
reporte o denuncia de desaparición.

En el corte de julio habían sido 
encontradas un total de 16 mil 704 
personas, mientras que en el reporte 
de agosto la cifra de ciudadanos 
localizados fue 16 mil 951, es decir, en 
este último mes se lograron encontrar a 
247 personas más.

De las 16 mil 951 personas localizadas 
hasta la fecha, cinco mil 464 son mujeres, 
11 mil 487 son hombres.

Para dar con el paradero de una 
persona reportada como desaparecida, 
se puede interponer una denuncia 
ante la Fiscalía del Estado de Jalisco 
o levantar un reporte en la Comisión 
de Búsqueda, siendo a partir de ese 
momento en que las autoridades 
estatales, municipales y federales, de 
forma coordinada, comienzan a realizar 
operativos de búsqueda de acuerdo con 
las características de cada caso, ya sea 
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En el corte de julio habían sido encontradas un total de 16 mil 704 personas.

Alfaro reiteró que antes de que concluya su 
sexenio entregará la obra terminada.
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Obra de Línea 4 del Tren Ligero va a un 70%
Diana Beas/Quadratín Jalisco

Con un avance de 70 por ciento de la 
obra civil, la Línea 4 del Tren Ligero 
está lista para que comience a ser 

probada el próximo sábado. 
En la inauguración de una vialidad de 

Tlajomulco, el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro, reveló que todavía no es 
seguro que acuda el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, las primeras 
pruebas de los vagones.

“No está todavía confirmado, pero 
el acuerdo que tuve yo con él es que 
venía el 28, el sábado próximo, de hoy 
en ocho”. 

Expresó de que están en los últimos 
detalles de la obra que conectará a 
Tlajomulco con diferentes municipios 
de la Zona Metropolitana de 
Guadalajara (ZMG). 

“Estamos ya en condiciones de poder 
rodar la Línea hasta Adolf Horn. Nos 
faltan dos estaciones más que están 
programadas para desarrollarse en las 
próximas semanas, pero yo creo que 
la noticia de que la Línea 4 tenga ya su 
primer recorrido es una muestra de que 
se avanzando muy bien. Estamos en 
los últimos detalles y esperamos que el 
próximo sábado podamos invitarlos al 
primer trayecto de la Línea 4”.

Explicó que son dos estaciones las 
que están pendientes por terminar, 
pero todo corre en tiempo y forma 
para terminar en noviembre. 

“Debemos andar ya cerca del 70 
por ciento de la obra civil. Nos falta un 
puente importante para cruzar Arroyo 
Seco y las dos estaciones más complejas 
que es al de Periférico, porque es una 
conexión con Mi Macro Periférico, 
en donde también estamos 
haciendo la estación de 
Mi Macro Periférico 
sobre el puente y la 
estación de Las 
Juntas.

de personas reportadas como 
Desaparecidas, con garantías de 
anonimato absoluto, en las siguientes 
instituciones:

En la Comisión de Búsqueda de 
Personas del Estado de Jalisco, ubicada 
en la Calle Libertad No. 1955, Colonia 
Americana, en Guadalajara, Jalisco, o a 
sus números de teléfonos: 33 1514 5422.

de manera individual o generalizada.
El Registro Estatal de Personas 

Desaparecidas de Jalisco, cuyos datos 
también pueden ser consultados de 
manera pública, se pueden encontrar 

en el siguiente enlace: https://version-
publica-repd.jalisco.gob.mx/

Cualquier persona puede aportar 
información o datos que ayuden a 
las autoridades a dar con el paradero 

En la Comisión de Búsqueda 
de Personas del Estado de 
Jalisco, ubicada en la Calle 
Libertad No. 1955, Colonia 
Americana, en Guadalajara, 
Jalisco, o a sus números de 
teléfonos: 33 1514 5422 y 33 
3145 6314.
En la Fiscalía Especial en 
Personas Desaparecidas, 
ubicada en la Calle Calzada 
Independencia Norte No.778 
o en su número de teléfono 
es: 33 3837 6000 extensiones 
12115 y 12116.

PARA SABER
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“Jalisco ya decidió y 
tiene gobernador electo”

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Para exigir que de una vez por 
todas exista certidumbre post 
electoral en Jalisco, miles de 
personas, integrantes de cerca 

de 10 asociaciones de la sociedad 
civil marcharon la mañana de este 
domingo desde la Plaza de la Reforma 
hasta la Plaza de Armas en el centro 
tapatío.

Muy similar a las manifestaciones 
contra el Presidente Andrés Manuel 
López Obrador, acudieron vestidos 
de blanco, con banderas de México, 
pancartas de apoyo al gobernador 
electo Pablo Lemus y la presidenta 
municipal electa Verónica Delgadillo, 
asegurando que Jalisco ya decidió, 
tiene gobernador y tiene presidenta 
en Guadalajara, explicó el presidente 
de Confío en México, Salvador Cosío.

“Es un evento inédito en el que 
nos hemos organizado y coordinado 
cuentas de asociaciones civiles, es la 
expresión de la sociedad en la que 
decimos que respetemos a quién 
ganó el 2 de junio, así como ganaron 
partidos distintos en Vallarta, en 

Tlaquepaque, en Tonalá, en 
Chapala”

Explicaron que se trata de 
una protesta ciudadana 

pero también de una 
defensa jurídica 

que pide a la 

Sala Superior del Tribunal Electoral 
del Poder Judicial de la Federación 
que ya califique pronto la elección de 
Jalisco porque los jaliscienses merecen 

certidumbre, indicó José Manuel 
Sánchez, uno de los convocantes.

“Queremos que esto se vea reflejado 
en la Sala Superior, que entiendan que 

Miles de personas 
integrantes de cerca 
de 10 asociaciones 
de la sociedad civil, 

marcharon en el Centro 
de Guadalajara para 

defender a Jalisco 
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Más de 10 mil personas de la sociedad civil se reunieron en el centro de Guadalajara.

Exigieron a Morena aceptar sus derrotas y conducirse dentro de los valores democráticos.

Queremos que 
esto se vea 
reflejado en 

la Sala Superior, que 
entiendan que Jalisco 
necesita certeza, que 
ratifiquen el triunfo 
de Pablo Lemus, que 
aquí hay personas que 
pudieron haber votado 
por él o no pero vienen a 
defender la decisión de 
los jaliscienses

José Manuel 
Sánchez

Jalisco ya decidió, 
tiene gobernador 

y tiene presidenta en 
Guadalajara

Salvador Cosío

Jalisco necesita certeza, que ratifiquen 
el triunfo de Pablo Lemus, que aquí hay 
personas que pudieron haber votado 
por él o no pero vienen a defender la 
decisión de los jaliscienses.”

Dijeron esperar que lo que ocurrió 
con la elección de Guadalajara donde la 
Sala Regional del TEPJF ratificó el triunfo 
de Verónica Delgadillo en la presidencia 
municipal, deje un antecedente 
de lo que ocurrirá con la elección a 
gobernador.

De acuerdo con los organizadores 
asistieron cerca de 30 mil personas 
pero de acuerdo con Protección Civil 
Guadalajara en la Plaza de Armas 
no caben más de 10 mil y no estaba 
llena, aunque muchos se quedaron 
frente a la Catedral Metropolitana para 
aprovechar la sombra.
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Acompañado del Canelo, Alfaro 
entrega vialidad de Tlajomulco

El mandatario estatal inauguró las obras de reencarpetamiento del
Camino Antiguo a San Isidro en la que se invirtieron 100 millones de pesos

Javier Frías/Gobierno de Jalisco

El gobernador de Jalisco, Enrique 
Alfaro, inauguró este sábado las 
obras de reencarpetamiento de la 
calle Camino Antiguo a San Isidro, 

en Tlajomulco.
Acompañado de Salvador Zamora, 

presidente municipal de Tlajomulco 
de Zúñiga y David Zamora Bueno, 
secretario de Infraestructura y Obra 
Pública del Gobierno del Estado, así 
como que el boxeador Saúl Canelo 
Álvarez, Alfaro Ramírez mostró las 
mejoras del camino a San Isidro y Calle 
Arroyo Colorado, cuya obra tuvo una 
inversión compartida de 100 millones 
de pesos en beneficio de más de 20 mil 
habitantes del municipio.

Salvador Zamora, presidente 
municipal, destacó la participación 
conjunta del Gobierno del Estado y de 
los vecinos del lugar, quienes aportaron 
también de manera económica para 
concretar estas obras. 

“Esta es una obra que junto con lo 
del Consejo de Colaboración suma 100 
mdp, los que se invirtieron para tener 
no solamente una vialidad que dé 
orgullo, como todo lo que hacemos en 
Tlajomulco, con esto también estamos 
abonándole a la solución del conflicto 
vial de López Mateos, que como lo 
hemos explicado, después de hacer una 
amplia consulta con todos los vecinos de 
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El pugilista jalisciense se hizo presente para la inauguración de la obra que beneficiará a 20 mil personas.

Alfaro dijo que habrá 
que esperar a la 
última instancia.
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Mentira de Morena sobre fraude electoral se cae a pedazos
Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que la Sala Regional 
Electoral de Guadalajara ratificara 
el triunfo de Verónica Delgadillo, 

como presidenta municipal electa de 
Guadalajara, el gobernador de Jalisco, 
Enrique Alfaro, se congratuló por esto 
porque la mentira de Morena sobre 
fraude “se ace a pedazos”.

“Al final todas las instancias han dicho 
lo mismo. El montaje que han armado 
de un fraude no es más que una mentira 
que se va cayendo a pedazos y habrá 

que esperar la última instancia, pero es 
evidente si uno revisa el contenido de la 
resolución, que todo lo que han dicho 
es una mentira tras otra”, expuso Alfaro 
al término del evento en Tlajomulco de 
Zúñiga. 

Lamentó que los candidatos de 
Morena le hayan contado otra versión 
a Claudia Sheinbaum porque esto 
generó una tensión innecesaria con 
Pablo Lemus, gobernador electo.   

“Lo que es todavía más alarmante, 
que hayan mentido de esa manera a 
la propia presienta electa de México, 

porque le fueron a decir todo tipo de 
mentiras para generar el ambiente que 
hemos tenido en los últimos días, pero 
qué bueno que la verdad vaya poco 
a poco apareciendo y estoy seguro 
que las autoridades electorales van a 
hacer valer como ha sido hasta ahora 
la voluntad del pueblo de Jalisco y del 
pueblo de Guadalajara”. 

Aún falta que sesione el TEPJF y 
aunque es un tribunal cercano a 
Morena, confía el Gobernador de 
Jalisco es que se confirme el triunfo de 
Verónica Delgadillo y Pablo Lemus. 

llegamos al gobierno y me da mucho 
gusto que en este gran equipo todavía 
estén muchas de esas personas, mujeres 
y hombres que desde entonces nos 
acompañaron. Gracias de corazón por 
todo el apoyo, nos vamos a seguir viendo. 
¡Que viva Tlajomulco y que viva Jalisco!”, 
agregó el titular del Ejecutivo estatal.

Por su parte Saúl Canelo Álvarez 
agradeció a las autoridades municipales 
estatales por estas mejoras. 

El alcalde Salvador Zamora agradeció 
al Gobernador Enrique Alfaro y al Consejo 
de Colaboración Municipal donde 
participa la iniciativa privada, por haberle 
apostado a cambiar de fondo el estado 
físico del Camino Antiguo a San Isidro, el 
cual, beneficiará a más de 20 mil personas.

“Con esta obra de Camino Antiguo 
a San Isidro, Mazatepec, por supuesto 
que tuvo un proceso muy largo desde 
la construcción de los gaviones en la 
parte alta del Bosque de la Primavera, 
histórica para esta zona que beneficia 
aproximadamente a 20 mil habitantes, 
entonces, es muy, muy importante 
y significativo, además hacerlo aquí, 
con los vecinos, con los presidentes 
de las colonias”, puntualizó el alcalde 
tlajomulquense.

esta zona, entendimos que no había una 
solución única, no era un tema de hacer 
un segundo piso o de encontrar una 
solución mágica, había que hacer muchas 
acciones y tomar muchas medidas. Una 
de ellas es precisamente este camino”, 
puntualizó Enrique Alfaro.

Alfaro destacó que obras como estas, 
agilizan la vialidad de esta parte de la 
Zona Metropolitana de Guadalajara, la 
cual derivó de una denuncia ciudadana 
realizada por el propio boxeador. 

“Tlajomulco es hoy muy diferente al 
que recibimos hace ya 15 años cuando 
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Pugna por resultados electorales 
en Jalisco, un sin sentido: Cardenal

El Arzobispo jalisciense dijo que es más que claro el triunfo de Pablo Lemus Navarro 
por la amplia diferencia de votos, y los reclamos sólo buscan confundir

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

La división y polémica que se vive 
en Jalisco por los resultados 
electorales del 2 de junio donde 
algunos sectores se niegan a 

reconocer el triunfo del gobernador 
electo Pablo Lemus e insisten en 
el tema de la impugnación no tiene 
sentido, y solo genera incertidumbre 
para seguir adelante con la vida 
democrática en el estado, advirtió el 
Arzobispo de Guadalajara, Cardenal 
Robles Ortega.

“Yo creo que es una polémica sin 
sentido, puesto que las elecciones 
están sujetas a la determinación de la 
autoridad electoral, y en su momento 
la autoridad electoral reconoció el 
triunfo del candidato Pablo Lemus, con 
muchos votos, más de 100 mil votos, 
entonces, no le veo sentido que no se 
quiera acatar el criterio de la autoridad 
electoral”.

Coincidió con aquellos que defienden 
que Jalisco ya eligió al emecista como 
el futuro gobernador y se debe aceptar 
la decisión de la mayoría, porque 
el seguir peleando solo desgasta a 
la sociedad y genera una división y 
conflicto que no le conviene a nadie.

ROMERÍA
En entrevista posterior a la misa 

dominical en la Catedral Metropolitana, 
el prelado tapatío sostuvo que todo está 
listo para la Romería 2024 el próximo 12 

de octubre, con los mismos horarios y el 
mismo trayecto de los últimos años, solo 
que ahora esperan mayor participación 
de feligreses porque ocurrirá en fin de 
semana.
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El purpurado tapatío dijo que es claro el triunfo de Pablo Lemus en la gubernatura.

Este año el evento se realizará el 28 de 
septiembre.
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Virgen de 
Guadalupe será 
homenajeada 
en el Santuario
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como preparación para los festejos 
por los 500 años de las apariciones 
de la Virgen de Guadalupe en el 

2031, por segundo año consecutivo en 
Guadalajara, en esta ocasión el 28 de 
septiembre, será realizado el Homenaje 
Guadalupano dentro del Proyecto 
Global Pastoral, en la explanada del 
Santuario a partir de las cuatro de la 
tarde, anunció el Asesor Diocesano 
de los organismos laicales en la 
Arquidiócesis tapatía, Padre José Luis 
Becerra Sánchez.

“Todo esto tiene la finalidad de irnos 
preparando y disponiendo para estos 
500 años de nuestra madre santísima, 
en conexión con el mes patrio, estamos 
en el mes de nuestra Independencia, 
en el mes más mexicano, sabemos que 
nuestra madre santísima influyó mucho 
en la constitución de nuestra nación.” 
A este segundo homenaje guadalupano 
están convocados sacerdotes, laicos 
y religiosos, el objetivo es honrar a la 
virgen y preparar el camino espiritual 
hacia los cinco siglos de las apariciones 
de la morenita del Tepeyac.

A partir de las cuatro de la tarde en 
la explanada Fray Antonio Alcalde 

habrá dinámicas de dibujo, pintura 
y teatro sobre las apariciones de 

la virgen, a las siete de la tarde 
está prevista la santa misa 

para luego peregrinar 
con la imagen de 

la Virgen de 

Cardenal portugués visitará Guadalajara
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Con el objetivo de fortalecer 
el Pacto Educativo Global 
impulsado por el Papa Francisco, 

del 24 al 26 de septiembre estará en 
la zona metropolitana de Guadalajara 
el Prefecto del Dicasterio para la 
Cultura y la Educación del Vaticano, el 
cardenal portugués José Tolentino de 
Mendoza quien visitará el Seminario 
de Guadalajara, la UNIVA, el Museo 
Cabañas, entre otros puntos.

Así lo informó el secretario de 
la Sección Diocesana del Pastoral 
de Educación y Cultura de la 

Arquidiócesis tapatía, Isaac Guzmán 
Torres.

“Uno de los eventos que tiene es un 
encuentro con firmadores y alumnos 
del Seminario Mayor de Guadalajara, el 
miércoles 25 de septiembre se tendrá 
un encuentro en la Basílica de Zapopan 
con artistas y deportistas, el jueves 
tendrá una misa en el Santuario de los 
Mártires donde se espera un evento 
masivo.”

Ante educadores de escuelas públicas 
y privadas impartirá la conferencia 
Pacto Educativo Global, Educación y 
Cultura en este cambio de época.

El padre Guzmán Torres explicó 

que el cardenal José Tolentino 
realiza esta visita a varias ciudades 
de México como Puebla, Monterrey, 
la Ciudad de México y la zona 
Metropolitana de Guadalajara ante 
la emergencia educativa que se vive 
en países en desarrollo que tienen un 
acceso desigual a las oportunidades.

Jalisco mantiene además otras 
colaboraciones con el Vaticano, 
como es Scholas Occurrentes, 
la fundación del Papa Francisco 
que busca intervenir desde los 
planteles educativos para se 
agentes de cambio en zonas de alta 
vulnerabilidad.
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Luisa María Alcalde es la 
nueva presidenta de Morena 

Oficialmente y de manera unánime, los 300 consejeros y consejeras de 
Morena la eligieron para dirigir al partido los próximos tres años

Víctor Mejía, Adrián Núñez/Quadratín México 

Oficialmente y de manera 
unánime, los 300 consejeros y 
consejeras de Morena eligieron 
a la única contendiente, Luisa 

María Alcalde, como su presidenta 
nacional al menos para los próximos 
tres años. 

De la misma manera, la dirigencia 
del partido guinda se completó con 
la michoacana Carolina Rangel, en 
la secretaría general; mientras que 
el segundo de los cuatro hijos del 
Presidente López Obrador, Andrés 
Manuel López Beltrán, llegó a la 
secretaría de organización. 

La actual secretaria de Gobernación 
señaló que es un honor estar al frente 
del movimiento de la transformación, 
siendo parte de su vida el pertenecer 
a Morena, comprometiéndose a que 
en los próximos tres años se dedicará a 
consolidar el movimiento. 

“Prometo no fallarles, no les voy a 
fallar porque que conozca las luchas 
y los triunfos de Morena”, enfatizó. 
Mientras que Andy López Beltrán 
mostro su entusiasmo de iniciar su 
carrera política dentro del partido 
donde siempre ha estado. “Me da una 
enorme tristeza hacerlo al tiempo que 
se retira nuestro máximo dirigente”, 
manifestó.

GESTIÓN REVOLUCIONARIA
Al tomar protesta en su nuevo cargo, 

Alcalde sostuvo que realizará una 
gestión “revolucionaria y organizativa” 
al nivel de la presidencia de la República. 

Bajo ese marco, adelantó que la 
nueva dirigencia ya trabaja en un plan 
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Por su parte, Andrés Manuel López Beltrán, llegó a la secretaria de Organización.

Con la elección unánime de Alcalde se demuestran las bases del partido.
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Celebra Claudia Sheinbaum unidad de Morena 
Víctor Mejía/Quadratín Jalisco

Destacados integrantes de Morena 
celebraron la designación de Luisa 
María Alcalde como presidenta 

nacional del partido, mostrando su 
confianza al trabajo que realizará la 
actual secretaria de Gobernación. 

La Presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, festejó que la designación 
por parte del Consejo Nacional de 
Alcalde Luján, haya sido de manera 
unánime, demostrando la unidad que 
existe dentro de la organización. 

“Estoy segura de que la nueva 
dirección de Morena hará un gran 

de siete puntos para ejecutar durante 
los primeros 100 días.

 “Nuestra primera tarea es echar a 
andar un plan de trabajo, vamos a 
sumar las indicaciones que nos envió 
el presidente de México, Andrés 
Manuel López Obrador, así como las 10 

reflexiones que nos dejó la presidenta 
electa, Claudia Sheinbaum. 

• Nos tenemos que dedicar a todos 
los comités nacionales 

• Aperturas a la afiliación y 
acreditación de toda la militancia 

• Fortalecer la participación de la 

militancia en la toma de decisiones 
• La discusión y suscripción de los 

100 postulados del partido, así como el 
decálogo de un morenista 

• Fortalecer la unidad 
• Mantener la humildad y la austeridad 

entre todos los participantes. 
• Mantener la comisión de elecciones 

y que la comisión de encuestas realice 
su labor correctamente. 

Posteriormente, compartió 10 
recomendaciones para que los 
gobernadores morenistas, tanto 
municipales como estatales, ejecuten 
una administración bajo los principios 
del partido guinda. 

Alcalde finalizó su participación al 
reconocer el desempeño del presidente 
López Obrador y sostuvo que, “asumiré 
el cargo para el periodo 2024 – 2027 
contenta, porque México tendrá a la 
mejor presidenta del mundo”.

Durante el mismo encuentro, 
también por unanimidad, se designó a 
la michoacana Carolina Rangel Gracida 
como secretaria general de Morena. Así 
mismo, se eligió a Andrés López Beltrán, 
hijo del presidente de la república, como 
titular de la Secretaría de Organización.

trabajo. Sabrá guiar con principios y 
unidad nuestro movimiento. Muchas 
felicidades. Seguimos haciendo 
historia”, publicó en su cuenta de X. 

El aún dirigente nacional, Mario 
Delgado, recomendó a la nueva 
dirigencia que continúe organizándose, 
no alejándose del pueblo, haciendo 

crecer la transformación y al partido de 
la gente. 

“Concluimos con éxito este Congreso 
Nacional, tenemos nueva dirigente, 
Luisa María Alcalde y un grupo de 
jóvenes que sin duda lo va a hacer de 
una manera extraordinaria”, señaló.

 El coordinador de los morenistas 
en San Lázaro, Ricardo Monreal, 
indicó que la madurez que hoy 
se vive en su movimiento, será 
fundamental para consolidar 
el segundo piso de la Cuarta 
Transformación. “Ha sido un 
buen ejercicio de trabajo 
con mis compañeras 
y compañeros de 
Morena”, manifestó
Monreal Ávila.
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Explotación sexual y trata de 
personas, en aumento en México 

Javier Frías/Quadratín Jalisco

La trata de personas y explotación 
sexual en México ha ido en 
aumento, principalmente ante la 
falta de atención y coordinación 

de las autoridades de los tres órdenes 
de gobierno. Estas inconsistencias 
causan la continuidad de está práctica 
en varios puntos del país, tales como 
los destinos turísticos.

Organizaciones como internacional 
Human Rights Watch (HRW), han 
destacado que este fenómeno ha ido 
en aumento a pesar de que México 
cuenta con leyes para combatir la trata, 
tales como la Ley General para Prevenir 
y Sancionar la Trata de Personas.

Sin embargo, añade HRW, su 
implementación es deficiente, aunado 
a que las autoridades a menudo 
carecen de recursos y capacitación para 
llevar a cabo investigaciones efectivas. 
Además, hay una falta de coordinación 
entre los diferentes niveles de gobierno 
y organizaciones civiles, lo que dificulta 
una respuesta integral.

“La impunidad y la falta de 
coordinación entre autoridades son 
factores clave que permiten que la trata 
de personas continúe en el país”, ha 

declarado al respecto María Elena 
Morera, de la ONG, Causa en 

Común.
Estos dos fenómenos 

son alarmantes en 
México, donde las 

cifras reflejan 

una realidad inquietante. Según 
datos de la Comisión Nacional de los 
Derechos Humanos (CNDH), en 2022 
se registraron más de 2,300 casos de 
trata de personas, aunque organismos 
no gubernamentales como la Red 
de Mujeres por la Vida estiman que 
el número real podría ser diez veces 
mayor.

Por su parte, el Secretariado Ejecutivo 
del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública, en los últimos años ha 

registrado los casos de esta manera: 
en 2020, alrededor de 800 casos, 
mientras que en 2021 la cifra aumentó 
a 1,200 y para 2022, las denuncias 
fueron más de 1,500.

“Es fundamental abordar las causas 
estructurales, como la desigualdad y 
la violencia de género, que facilitan la 
explotación”, destaca por su parte Elena 
Azaola, del Instituto de Investigaciones 
Jurídicas de la UNAM.

Según la ONG’s como Causa Común, 

entre otras, las principales ciudades de 
México donde se practica la trata de 
personas y la explotación sexual son 
aquellas más pobladas, obviamente 
Ciudad de México, Guadalajara y 
Monterrey, pero también otras como 
Tijuana, por su proximidad a la frontera 
con Estados Unidos. En destinos 
turísticos como Cancún y Puerto 
Vallarta, este fenómeno registra cifras 
alarmantes. 

“Las autoridades deben asumir un 
compromiso serio para investigar y 
enjuiciar a quienes participan en la 
trata, y no solo limitarse a sancionar 
a las víctimas”, señala por su parte 
Carlos Alberto Pérez, de Human 
Rights Watch en Latinoamérica.

En Jalisco, tanto la Fiscalía Estatal, 
como la Comisión Estatal de Derechos 
Humanos han reportado un aumento 
en los casos de trata de personas y 
explotación sexual en los últimos 
años. Según datos disponibles, en 
2021 se registraron aproximadamente 
120 casos de trata en el estado, 
mientras que en 2022 se reportaron 
alrededor de 150.

La Comisión Estatal de Derechos 
Humanos, ha indicado que muchos 
casos no son denunciados, lo que 
sugiere que las cifras reales podrían 
ser significativamente más altas. Para 
obtener cifras exactas y actualizadas, es 
recomendable consultar directamente 
los informes anuales de estas 
instituciones.

En Puerto Vallarta, a finales del mes 
de julio de este año fue desarticulada 
una presunta banda de trata de 
personas que operaba en una céntrica 
colonia de este destino turístico.

Ahí, fueron liberadas al menos 
14 mujeres entre ellas menores de 
edad y se logró detener a la presunta 
líder, Ruth (N), quien operaba el lugar 
disfrazado de Spa.

Las autoridades continúan 
investigando, aunque no es este el 
primer caso que se registra, pues este 
destino de playas es considerado a nivel 
mundial, como un “paraíso para la trata 
de personas”, sobre todo de menores, 
con fines de explotación sexual.

La falta de coordinación 
entre autoridades, es 
una de las principales 

causas que impide 
ponerle freno a estos 

delitos; destinos como 
Vallarta o Cancún, 

registran más casos
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La Ley General para Prevenir y Sancionar la Trata de Personas se implementa con deficiencias.

Las cifras reflejan una realidad inquietante.
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Celebran en Zapopan la
carrera por la Independencia 

Cerca de 5 mil corredores realizaron el recorrido de la presidencia 
municipal de Guadalajara al palacio municipal de Zapopan

Redacción/Quadratín Jalisco 

La Carrera por la Independencia, una 
de las competiciones más antiguas 
y emblemáticas de Jalisco, celebró 
su edición 39 con éxito y logró la 

participación de cinco mil corredores 
que cubrieron el recorrido de los 7.3 
kilómetros, de la presidencia municipal 
de Guadalajara al palacio municipal de 
Zapopan.

En esta ocasión la victoria se la 
llevaron Alejandra Arévalo Casillas 
en la rama femenil y José Antonio 
Chávez en la varonil. En esta justa, la 
directora general de Comude Zapopan, 
Alejandra Galindo Hernández, 
acompañada por varios invitados 
especiales, marcaron el inicio de la 
carrera en Guadalajara para luego llegar 
a Zapopan donde recibieron a las y los 
atletas y posteriormente encabezaron 
la premiación.

Tras el inicio de la competencia, 
Chávez León, originario de Zapopan 
apretó el paso porque sabía que 
estaban inscritos corredores de calidad 
y no podía descuidarse.

“Son carreras cortas, son como un 
sprint, son carreras de cinco o siete 
kilómetros en este caso y pues son 
rápidas, tienes que salir fuerte y una 
vez que agarras ritmo, pues no soltarlo. 
Es un recorrido muy bonito, yo nunca 
me imaginé que iba a andar corriendo 
por las calles de la ciudad y ahora que 
lo hago, pues lo disfruto”, comentó el 
ganador de la prueba.

Chávez Ceja paró los cronómetros en 
24 minutos con 58 segundos, sacando 
más de un minuto de ventaja al también 
zapopano Pedro García García, quien 
entró a la meta en segundo lugar y Aldahir 
Evangelista quien alcanzó el tercer puesto 
de la única categoría varonil.

En la rama femenil, la competencia fue 
más cerrada, con solo 30 segundos de 
diferencia entre el primer y tercer lugar. 
La experimentada Alejandra Arévalo 
Casillas fue la quien se llevó el listón de 
ganadora al conseguir el primer lugar 
con un tiempo de 29 minutos y 50 
segundos, prácticamente atrás de ella 
llegó Jenifer Balbaneda, al tiempo que 
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La Carrera por la Independencia es una prueba llena de colorido y patriotismo.

RAMA FEMENIL
Alejandra Arévalo Casillas 
29:50
Jenifer Balbaneda Robles 
30:02
Alejandra Araceli León 30:26
RAMA VARONIL
José Antonio Chávez 24:58
Pedro García García 26:05
Aldahir Evangelista 26:27

GANADORES DE LA 
CARRERA POR LA 
INDEPENDENCIA

Alejandra Araceli León consiguió subir 
al pódium en tercer puesto.

La también zapopana dijo que ya había 
tenido varias participaciones, pero que la 
de hoy fue la mejor porque nunca había 
podido ganar esta competencia.

“La verdad es que había muchísima 
gente, pero nos confiamos porque 
sabemos que yo estaba bien preparada y 
desde el principio en el primer kilómetro 
nos adaptamos en una lucha que te va a 
hacer ganar”, indicó Arévalo Casillas.

Después de superar el difícil final 
con la empinada subida por la avenida 
Ávila Camacho, quienes terminaban 
la carrera hicieron una auténtica 
fiesta afuera del Palacio Municipal de 
Zapopan, particularmente por avenida 
Hidalgo, donde se pusieron a bailar la 

afamada canción “Payaso de Rodeo” de 
Caballo Dorado, en una gigantesca y 
bien ordenada coreografía.

La Carrera por la Independencia 
es una prueba llena de colorido y 
patriotismo, donde también se mezcla 
el lado divertido porque muchos de sus 
participantes se vistieron de personajes 
históricos de la Independencia de 
México.

Antes de iniciar con la premiación se 
llevó a cabo el tradicional concurso de 
vestimentas donde el público eligió 
como la mejor caracterización, 
la presentada por 
Laura Puga con su 
interpretación de 
Josefa Ortiz de 
Domínguez.


